
武蔵野
市議会
だより

武蔵野
市議会
だより

No
発行日

発　行 武蔵野市議会

https://www.city.musashino.lg.jp/shigikai/
市議会ホームページ

ofc-gikai@city.musashino.lg.jpメールアドレスお問い合わせ 東京都武蔵野市緑町2-2-28 0422-60-1883（直）TEL 0422-55-7555FAX

Photo Galleryフォトギャラリー

.399
 令和７(2025)年２月１日 ●一般質問   ２－３面

●議案審議結果一覧   ４面

●陳情審議結果  ４面

　
十
一
月
二
十
二
日
の
本
会
議
で
、
副
議
長
選

挙
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

　
こ
の
選
挙
は
、
十
月
三
十
一
日
付
で
副
議
長

が
議
員
を
辞
職
し
た
こ
と
に
伴
い
、
副
議
長
が

欠
員
と
な
っ
た
た
め
、
行
っ
た
も
の
で
す
。

　
選
挙
の
結
果
は
、
与
座　
武　
議
員
二
十
四

票
で
、
与
座　
武　
議
員
（
自
由
民
主
・
市
民

ク
ラ
ブ
）
が
副
議
長
に
選
出
さ
れ
ま
し
た
。

　
十
一
月
二
十
二
日
、
会
期
一
日
で
開
か
れ
た
第
二
回
臨
時
会
で
は
、
副
議
長
選
挙
な
ど
の
議

会
人
事
が
行
わ
れ
た
ほ
か
、
武
蔵
野
市
議
会
委
員
会
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
の
議
員
提

出
議
案
が
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

　
こ
の
臨
時
会
は
、
副
議
長
選
挙
な
ど
の
議
会
人
事
を
行
う
た
め
に
開
催
さ
れ
た
も
の
で
す
。

　
ま
た
、
第
四
回
定
例
会
は
十
二
月
四
日
か
ら
同
月
十
八
日
ま
で
開
催
さ
れ
、
二
十
一
人
の
議

員
に
よ
る
一
般
質
問
が
行
わ
れ
た
ほ
か
、
令
和
六
年
度
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
六
回
）
な
ど
、

五
十
四
件
の
市
長
提
出
議
案
が
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

第
二
回
市
議
会
臨
時
会
・

第
四
回
市
議
会
定
例
会

�

副
議
長　

与
座
　
武

　
日
本
国
憲
法
に
明
記
さ
れ
て
い
る
「
議

事
機
関
」
と
し
て
の
権
能
を
最
大
限
発
揮

す
る
こ
と
が
、
議
員
・
議
会
の
重
要
な
職

責
の
一
つ
で
す
。
今
回
の
就
任
は
、
前
任

者
の
議
員
辞
職
に
伴
う
緊
急
登
板
で
す
が
、

過
去
に
務
め
た
議
長
・
副
議
長
の
経
験
を

生
か
し
て
、
落
合
議
長
を
補
佐
し
、
議
会

運
営
の
中
核
を
担
っ
て
ま
い
り
ま
す
。
同

時
に
、
二
元
代
表
制
の
一
翼
を
担
う
者
と

し
て
、
市
民
生
活
向
上
の
た
め
、
行
政
執

行
部
と
の
手
ご
わ
い
交
渉
相
手
で
あ
り
続

け
ま
す
。

　
武
蔵
野
市
の
す
ば
ら
し
い
と
こ
ろ
は
、

多
く
の
市
民
が
、
こ
の
ま
ち
を
支
え
て
い

る
の
だ
と
い
う
自
負
心
を
持
ち
、
さ
ま
ざ

ま
な
地
域
活
動
に
取
り
組
ま
れ
て
い
る
こ

と
で
す
。
そ
の
こ
と
に
応
え
ら
れ
る
市
議

会
で
あ
る
よ
う
、
副
議
長
と
し
て
の
職
責

を
全
う
し
て
ま
い
り
ま
す
。

副
議
長
に
与
座
　
武
　
議
員
を
選
出

一
般
会
計
補
正
予
算
を
可
決

各
種
施
策
に
お
け
る
物
価
高
騰
に
よ
る

光
熱
水
費
等
の
値
上
が
り
等
に
対
応

　
十
二
月
十
日
か
ら
の
各
常
任
委
員
会
で
の
審
査
を
経
て
、

同
月
十
八
日
の
本
会
議
に
お
い
て
、
「
令
和
六
年
度
武
蔵

野
市
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
六
回
）」
が
賛
成
多
数
で
、

「
令
和
六
年
度
武
蔵
野
市
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
七

回
）」
が
全
会
一
致
で
そ
れ
ぞ
れ
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

　
第
六
回
の
主
な
内
容
は
、
六
十
五
歳
以
上
の
高
齢
者
世

帯
に
無
償
貸
与
し
て
い
る
自
動
通
話
録
音
機
の
追
加
購
入

に
伴
う
消
耗
品
費
の
追
加
や
私
立
等
に
通
学
す
る
児
童
生

徒
の
保
護
者
に
電
子
ギ
フ
ト
を
配
付
す
る
業
務
委
託
料
の

追
加
の
ほ
か
、
各
種
施
策
に
お
い
て
物
価
高
騰
に
よ
り
増

加
し
た
光
熱
水
費
や
食
材
費
等
の
値
上
が
り
相
当
分
の
補

助
等
を
行
う
た
め
、
四
億
三
千
五
百
十
九
万
八
千
円
を
追

加
す
る
も
の
で
す
。

　
第
七
回
の
内
容
は
、
住
民
税
非
課
税
世
帯
等
臨
時
特
別

給
付
金
事
業
第
二
弾
の
実
施
に
伴
う
追
加
分
お
よ
び
ふ
る

さ
と
応
援
寄
附
事
業
の
当
初
予
算
の
不
足
分
を
補
正
し
、

六
億
三
千
十
九
万
二
千
円
を
追
加
す
る
も
の
で
す
。

武蔵野市議会だより400号を記念し、
次号から紙面をリニューアルします
　日頃より武蔵野市議会だよりをご覧いただき、誠にありがとうございます。
　次号、市議会だより４00号を記念し、紙面をリニューアルいたします。
　デザインや構成、また、令和２年４月に施行した武蔵野市議会基本条例に関
することを盛り込むなど、読みやすさ、分かりやすさの向上を求めて、議会広
報委員会では市議会だよりのさまざまな見直しを協議しました。
　「市民に分かりやすい議会」を目指し、これからも有益な情報をお伝えでき
るよう努めてまいります。今後とも、どうぞよろしくお願い申し上げます。○次号の市議会だより400号については、一面

写真の募集は行いませんのでご了承ください。

議会広報委員会からのお知らせ

「梅とメジロ」
撮影：栗原　久仁子（武蔵野市）
場所：井の頭公園（2024年2月）
井の頭公園で真っ白い梅にメジロが止まり望遠レンズですかさずシャッターを何枚も切
りました。私は自分のカメラでメジロを撮るのは初めてだったのでとてもうれしく花ば
かり撮っていたので生き物も追いかけて夢中になる楽しさを知りました。
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道場　ひでのり　議員
50回継続する一大イベントであるむさし

のジャンボリー事業の来年度の実施に向け、
どのように実施するか、市長には情熱を持
って具体的な対応を進めてほしいが見解は。
キャビン地区への電気柵の設置や遠隔監
視可能なトレイルカメラでの監視など、し
っかりと安全を確保して実施していきたい。
教育長不在が続いているが①次期学習

者用コンピューターの機種選定における影
響は②教育長職務代理者が議会に出席しな
いのは組織管理上不適当と考えるが見解は。
①選定は校長会等で現場意見を聴取し教

育委員会で議決するため影響はない②でき
る限り早く教育長を任命するよう努力する。

ジャンボリー事業継続に向け
その後の手続きは適切か

山本　ひとみ　議員
会計年度任用職員の労働条件改善や任

用の上限撤廃などの課題を訴えてきた。市
で働く人の労働条件に関し、大きな課題で
ある物価高騰は人件費へ反映されているか。
常勤職員の給与については、経済情勢等

を踏まえて検討された東京都人事委員会勧
告を参考に毎年度改定しているため、物価
高騰についても加味されていると考える。
年間600人以上の子どもたちが通う武蔵

野東学園の教育センターが、今年12月末で
閉鎖の方針である。このことは子どもの権
利擁護センターの相談案件となるか伺う。
子どもの権利に関わる案件の場合は子ど

もの権利擁護センターに相談いただきたい。

物価高騰に対し市で働く人の
労働条件の向上を

三島　杉子　議員
放課後等デイサービスなど子どもの居場

所や療育施設の拡充を求めるが見解を伺う。
来年度に実態調査を行い、放課後等デイ

サービスなどの、より詳細な利用ニーズを
把握し、施設整備をどの程度行うべきか障
害者計画等に記載する。一人でも多くサー
ビスを受けられるよう体制を整備したい。
18歳以降の通所後の居場所や支援の仕
組み作りに関し、市で進めていることは。
保護者の方からも要望をもらっており、

課題として認識し、現行計画にも記載して
いる。しかし、まだ具体的なことは計画に
記載しておらず、今後どのような形で何を
整備していくか、具体的に考えていきたい。

放課後等デイサービスなどの
拡充を求める

東山　あきお　議員
「103万円の壁」が178万円に引き上げら
れた場合、市の税収への影響見込み額は。
個人市民税所得割の税率は一律６％のた

め、75万円の引き上げなら、75万円掛ける
0.06で、１人当たり４万5,000円の減収と
なる。毎年の税収増などは考慮せずに試算
すると、33億円ほどの減収となる見込みだ。
33億円の減収の際に削る事務事業や費
用対効果が悪い事業、何を行革するのかを、
今から議論し検討すべきだが見解は。
事務事業の見直しは、常にやらなければ

ならない我々の課題である。今回、行財政
改革アクションプラン中間のまとめを出す
ので、議会の皆様ともよく議論したい。

「103万円の壁」見直しに
伴い行財政改革推進を

下田　ひろき　議員
保護司の担い手不足解消への取り組みは。
現役の保護司から要件を満たす候補者を

推薦いただいている。保護司の活動の認知
度向上のため、さらなる周知啓発も必要だ。
職員が保護司になることの展望を伺う。
職員が保護司となっている他市の例で、

どのような形で保護司として活動している
のか、活動内容と併せて研究したい。
保護司と対象者の面接を本市も他市の

ように公共施設で行えるようにすべきでは。
コミュニティセンターを面談場所として
使用できるよう地域支援課と市民活動推進
課が連携し、コミュニティ研究連絡会で説
明を行ったうえで検討を進めている。

保護司の担い手不足解消に
向けた取り組みは

蔵野　恵美子　議員
土の回収事業が廃止され、土の処理に戸
惑うとの意見がある。事業復活への見解は。
処理事業者が撤退したため、事業を廃止

した。他自治体の事例も参考に研究したい。
市内の自習室は武蔵野プレイスの人気が
高く、地域偏在との意見がある。市内自習
室の一覧を作成し、場所等を可視化しては。
施設ごとに運営方法が異なるため、どこ

まで具体的に一覧化ができるか検討したい。
不審者対策について①不審者情報を市ホー
ムページのトップに掲載しては②本市に不
審者を近寄らせない意思を示すべきでは。
①関係各課で検討している②駅頭での啓

発活動や、啓発チラシの全戸配布等を行う。

家庭から出る土の回収と市内
自習室の地域偏在への認識は

菅　源太郎　議員
水道一元化について①都との具体的な

課題整理の進捗は②市長と現都知事の今
任期中に一定の方向を定める決意があるか。
①施設設備、管路維持、料金徴収システ

ムなど課題整理はおおむね完了した②しか
るべき時期に一定の方向性を出したい。
変化の激しい時代の中、長期計画の計画

期間短縮や調整計画策定時に施策の大綱
を議決するよう見直すなどの考えはあるか。
調整計画策定時の議決のほか、長期計画

条例制定前のように基本構想を議決し、新
たな施策を出せるような柔軟性を持たせる
という考え方もある。第七期長期計画に向
けて、しっかりと検討を進めていきたい。

都政との連携と長期計画
見直しサイクルを問う

大野　あつ子　議員
レモンキャブの対象とならない高齢者等
に対し、デマンド交通による支援が必要だ。
既存のタクシー網を活用して市が予約セン
ターとなり迎車等の料金補助をすべきでは。
外出への支援は必要と考えている。次期

地域公共交通計画の中で、レモンキャブの
利用が対象外となる歩行困難な高齢者等へ
の支援策について検討していきたい。
闇バイトなどによる強盗事件が多発して

おり、住宅や店舗の防犯対策に対する補助
金を創設して防犯対策強化を図るべきでは。
令和７年度予算で検討中だが、14万市民

を守るために必要な事業を、防犯対策に対
する補助金の必要性と併せて検討する。

デマンド交通での外出支援、
防犯対策助成金の創設を

一一一 般般般 質質質 問問問

藪原　太郎　議員
住民訴訟に関し、武蔵野市長が被告とな

っているが、小美濃市長が原告を支持して
いる場合、利益相反にはならないのか。
係争中の案件であり、答弁は差し控える。
原告が敗訴したことを周知すべきでは。
令和６年11月の建設委員会で報告し、資

料は市のホームページで公開している。
市民が闇バイトの被害者にも加害者にも
ならないための取り組みを求めるが見解は。
警察署等とともに駅頭で啓発活動を行う。

また啓発チラシを全戸配布する予定である。
　このほか、市内での市立学校間での転校、
市内のＡＥＤ設置状況についての質問があ
りました。

吉祥寺駅北口駐輪場売却の
住民訴訟判決結果への対応は

　第４回定例会では12月４日、５日、６日に21名の議員から一般質問が行われました。各議員の主な質
問と答弁を要約して掲載します。
　詳しくは、２月中旬発行予定の会議録（設置場所：各市立図書館、各コミュニティセンター、市役所
７階市政資料コーナー）、または武蔵野市議会ホームページの会議録検索（第４回定例会分は２月18日
登録予定）、インターネット議会中継でご覧いただけます。

※�一般質問とは、議員が市政全般にわたり、市長をはじめとする執行機関に対し、事務の状況や将来に
対する方針等について、質問をしたり、説明や報告を求めたりすることをいいます。

山崎　たかし　議員
スマートごみ箱の導入について、本市は
食べ歩きに適した店も多く、飲食に関係す
るイベントもあるため、設置により効率的
なごみの回収が期待でき、ごみに関心を持
つ機会にもなると考えるが、見解は。
外出先のごみは自宅に持ち帰るという原

則の考え方を転換するには慎重な議論が必
要だ。一方、イベント等での使用は一定の
効果が見込まれるため、研究していきたい。
家庭用廃油回収は力を入れるべきと考え
再開を求めてきたが、その後の進展状況は。
現在は民間施設における回収を案内して

いるが、今後都と連携し、イベント等での
回収ブースの設置など、手法を検討したい。

まちの魅力向上に効果的な
スマートごみ箱の設置を
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本間　まさよ　議員
強盗事件が多発しているが、窓から侵入

するケースが多く、窓ガラスに貼る防犯フ
ィルムが効果的だ。犯罪から市民を守るた
め個人宅への購入費補助を求めるが見解は。
防犯フィルムの有効性は警察署長とも情

報交換しており来年度予算で検討したい。
悪質な訪問販売が犯罪へとつながるケー

スが報告されており、滋賀県野洲市が実施
する訪問販売登録制度は市民・事業者を守
る有効な制度と考えるが、見解を伺う。
市民に対する訪問販売事業者の情報提供

のほか、悪質な事業者の抑制につながるメ
リットもある。先進的な取り組みであるた
め近隣市の動向を注視し研究を進めたい。

窓ガラスへの防犯フィルム
設置に補助を

深田　貴美子　議員
武蔵野公会堂の改修工事に関し、従来型

整備の場合と再開発事業で面的に整備した
場合の、費用便益や経済波及効果の検討は。
改修と建て替えのコスト比較は行ったが、

費用便益等の検討や分析は行っていない。
平成25年の武蔵野市公共施設再編に関す

る研究報告書には、公会堂や駅前広場の単
純整備は約10.5億円、再開発事業の公的支
出はゼロとある。これを基に単体改修コス
トや再開発手法の費用便益を算出しては。
答弁無し。
来春にも、都市整備部に都市再生推進本

部を設置することを求めるが、見解は。
まちづくりの準備に着手している段階だ。

首長のリーダーシップを発揮
し前市政からの課題の解決を

小林　まさよし　議員
増加する犯罪に対する抑止力として防犯

カメラを住宅街に大きく増やしてはどうか。
犯罪の未然防止等に資すると考える。プ

ライバシーに配慮しつつ、市民や議員の意
見を伺い効果的な場所への設置を検討する。
市長公約であるペットボトル回収の毎週
化を求める声がある。市民サービスの観点
から実現すべきと考えるがスケジュールは。
議論の最中だが一日も早い実現に努める。
現在の将来人口の推計値と実態にかい

離があるが、推計を見直すべきではないか。
令和６年１月から１％程度のかい離が続

いている。将来人口推計の見直しを来年度
実施する方向で検討を進めている。

闇バイト等増加する犯罪から
市民を守る防犯カメラ設置を

橋本　しげき　議員
避難所の生活環境について、プライバシー
を確保し女性の視点も生かした環境整備や、
栄養のある食事の提供、トイレの安全・衛
生管理などが重要と考えるが、見解は。
プライバシー確保と女性の視点も生かし

た環境整備に努め、バランスよい食事やト
イレの安全・衛生管理を引き続き検討する。
避難所の質の向上に向け①スフィア基準※

の考え方の有効性は②日本の避難所は国際
的にも遅れており、ハード面だけでなくソ
フト面の改善も必要と考えるが、見解は。
①参考にすべき国際基準として有効だ②

避難所に避難したがゆえに健康を損なうこ
とのないよう、質の改善に取り組みたい。
※災害や紛争の被災者に対する人道支援活動のため
に、国際的に定められた最低基準

災害時の避難所の在り方を
改善すべき

さこう　もみ　議員
昨年、避難所における多言語対応や、や

さしい日本語の活用を要望したが、総合防
災訓練における具体的な取り組みの状況は。
やさしい日本語を含む４言語で表記した

掲示物を配備し、試行・検証した。今後は、
多言語対応の指さしボードや外国語の避難
所利用登録票記入例も作成・配備予定だ。
摂食障害と自殺について市の認識を伺う。
自殺の背景にもなる精神疾患の一つだと
念頭に置き、庁内でも議論を進めていく。
若者が抱えやすい心身の問題を相談する
ユースクリニックの設置について見解は。
ユースクリニックに限らず若者が相談し

やすい窓口や、情報発信の機会を検討する。

避難所掲示物の多言語併記・
やさしい日本語使用の拡充を

本多　夏帆　議員
熱意ある人材に武蔵野市に集まってもら

うための取り組み拡大を求めるが見解は。
待遇改善だけでなく、ＳＮＳ等を活用し

た発信も含め武蔵野市のすばらしさをより
見える化し、人材確保に努めていきたい。
地域の担い手不足に対し、行政版隙間ア
ルバイト紹介の仕組みを提案するが見解は。
新たな取り組みとして、先行自治体や他

自治体の動向等も踏まえ研究していきたい。
来年の都議会議員選挙等各種選挙に向

けた新たな取り組みの方向性について伺う。
不在者投票の投票用紙等のオンライン請

求や、音声コード「Ｕｎｉ－Ｖｏｉｃｅ」
の導入等の早期実施に向け検討している。

「支え合いのまちづくり」を
持続可能なものにするために

川名　ゆうじ　議員
玉川上水の緑について、東京都任せでは

なく、緑の基本計画と連携し、住民とも協
力して、武蔵野市にふさわしい共有財産と
しての玉川上水の緑を実現すべきでは。
武蔵野市民緑の憲章で緑は共有財産とう

たっており、玉川上水の水辺や緑、生物も
共有財産として保全し将来に引き継ぎたい。
大雨災害に関し、昨今の気候変動を考え

ると、今以上に雨水浸透を進めるとともに、
武蔵野市だけではなく、河川流域の自治体
や市民との連携、協力を進めるべきでは。
現在策定中の雨水管理計画（仮称）で、

雨水浸透の計画値を検討する。また自治体
間の関係構築を図りつつ事業を推進したい。

武蔵野市にふさわしい
玉川上水の緑の実現を

浜田　けい子　議員
安心して就学できるよう、発達障害の早
期発見に向け５歳児健診を実施しては。
専門医の人材確保や具体的な検診項目、

フォローアップ体制の整備などについて、
医師会等に相談しながら検討を進めている。
低出生体重児の母子健康手帳として、リ

トルベビーハンドブック発行への見解は。
他自治体での配付状況等も注視し、低出

生体重児や家族に寄り添い丁寧に支援する。
窓口での高齢者の聞こえの支援に向けた、

軟骨伝導イヤホン導入の検討結果を伺う。
11月より高齢者支援課窓口に１台導入し
た。窓口には、対話の際に聞こえを支援す
る機器がある旨のご案内を表示している。

子どもから高齢者までの
切れ目のない支援を

宮代　一利　議員
むさしのジャンボリーの来年度再開に向

け、現在進めている方策と判断基準を伺う。
安全確保に向け電気柵や害獣撃退装置の

設置等を検討中だ。自然の村付近に熊が居
ついていないこと等が開催条件であり、青
少協と協議して開催可否や内容を決定する。
地下掘削工事で事故が相次ぐ中、外環工
事について市民の安心確保への取り組みは。
施工状況や周辺環境を注視し、慎重に進

めるよう事業者に求めており、不安を取り
除く方策を東京都や事業者とも協議する。
水源でＰＦＡＳの測定を続ける理由は。
高濃度のＰＦＡＳが検出された水源井戸

からの給水を、すぐに止めるためである。

ジャンボリー、外環、水道の
安心・安全をどう守るのか

きくち　由美子　議員
防犯カメラに関し、個人の設置への費用
助成や、住宅街への設置に関する見解は。
個人への助成は次年度予算で検討してい

る。警察と協議し効果的な場所に設置する。
木密地域の感震ブレーカーの設置状況は。
市民防災意識調査では、8.8％の方が感

震ブレーカーを設置したと回答している。
都営水道との統合についての進捗状況は。
スピード感を持ち進めるよう要望中だ。

しかるべき時期に一定の方向性を出したい。
給食費無償化と同等の支援を市立学校以
外に通う児童生徒の保護者に行うべきでは。
国や都で物価高騰対策も行われているが、
市の責任でどこまで支援すべきか議論する。

市民の安全安心に向け
住宅街へ防犯カメラの設置を

西園寺　みきこ　議員
人工芝はマイクロプラスチック発生源だ

が①市内施設の使用状況②流出防止対策は。
①14か所あるがほぼ砂入りでプラスチッ

クくずは生じにくい②現在対策はしていな
いが他自治体の動向を注視し研究したい。
「税金で処理するごみ量を減らす」ため、
ペットボトルの店頭回収を進めるべきでは。
店頭回収は事業者の自発的な取り組みで、

行政収集を補完するものだと認識している。
本市の人件費はいまだに「近隣自治体よ

り高い」と信じる市民が多いが、現状は。
平成23年頃までは景気後退で引き下げた。

平成26年から都の給料表に移行し、現在は
多摩26市との大きな違いはない。

人工芝とマイクロプラス
チック等について問う

市議会からのお知らせ
議員辞職について
�ひがし　まり子　議員（自由民主・市民クラブ）が令和６
年10月31日付で議員を辞職しました。
�

総務委員会、議会運営委員会、特別委員会、議会広
報委員会委員等の変更等について
議員辞職およびそれに伴う各会派の比率変更等により、以
下のとおりとなりました。

《総務委員会》�
（委員長辞任）与座　武　議員（令和６年11月22日付）� �
（委員長就任）藪原　太郎　議員（令和６年11月22日付）
《議会運営委員会》� �
（辞任）与座　武　議員（令和６年11月22日付）
《外環道路特別委員会》� �
（辞任）きくち　由美子　議員（令和６年11月22日付）
《議会広報委員会》� �
（辞任）山崎　たかし　議員（令和６年11月22日付）
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会派とは、市政について、同じような考えや意見を持って
いる議員のグループで、議会活動の一つの基盤となります。

※氏名は議席番号順、電話番号は会派控室（市役所７階）の直通電話番号です。
議員の連絡先は、わたしの便利帳や市議会ホームページでご確認いただくか、
議会事務局にお問い合わせください。

会派名簿

日本共産党武蔵野市議団� ☎６０－１８８８
橋本　しげき
本間　まさよ

三 島　 杉 子

自由民主・市民クラブ� ☎６０－１８８４

道場　ひでのり
木 﨑 　 剛
与 座 　 武

きくち　由美子
山崎　たかし

日本維新の会武蔵野市議団� ☎６０－１８８５
深田　貴美子 東山　あきお

ワクワクはたらく� ☎６０－１８９０
宮 代　 一 利 本 多　 夏 帆

無所属むさしの� ☎６０－１９４４
さこう　もみ 山本　ひとみ

会派に属さない議員� ☎６０－１９０９
小林　まさよし 下田　ひろき

立憲民主ネット� ☎６０－１８８９

菅　 源 太 郎
蔵野　恵美子
川名　ゆうじ

藪 原　 太 郎
西園寺　みきこ
深 沢　 達 也

市議会公明党� ☎６０－１８８７

大野　あつ子
落 合　 勝 利

浜田　けい子

※会派構成が変更になりました。
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議案審議結果（議決）一覧

　以下のとおり、全員協議会が開催されました。
・議会人事について（令和６年11月22日）
※会議録の速報版をホームページに掲載しています。正式な会議録
は最終校正後（おおむね会議開催後から２か月後）、会議録検索シ
ステムへ掲載されます。
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議案に対する各議員の賛否結果については、
市議会ホームページに掲載しています。

市議会だよりへのご意見、ご要望をお聞かせください。

議　会
事務局

ＴＥＬ ０４２２－６０－１８８３　ＦＡＸ ０４２２－５５－７５５５
メールアドレス　ofc-gikai@city.musashino.lg.jp
市議会ホームページ　https://www.city.musashino.lg.jp/shigikai/

第２回臨時会
【市長提出議案（２件）】
●専決処分の承認を求めることについて（令和６年度武蔵野市一般会計補正予算（第４回））�
� �可決（全会一致）

●専決処分の承認を求めることについて（令和６年度武蔵野市一般会計補正予算（第５回））��
� �可決（全会一致）

【議員提出議案（１件）】
●武蔵野市議会委員会条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）

第４回定例会
【市長提出議案（54件）】
●武蔵野市立武蔵野公会堂条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
※指定管理者が行う業務の変更や、使用料や観覧料、利用料などの減免決定権者の変更などを行うも
の。以下の９議案も同様。

●武蔵野市立武蔵野市民文化会館条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立武蔵野芸能劇場条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立武蔵野スイングホール条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立吉祥寺美術館条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立松露庵条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立吉祥寺シアター条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立自然の村条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立かたらいの道市民スペース条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市軽費老人ホーム条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立北町高齢者センター条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
※小規模サービスハウスに関する規定を削除するもの。
●武蔵野市国民健康保険条例の一部を改正する条例�� �可決（賛成多数）
※令和７年度以降の国民健康保険税の課税限度額を引き上げるもの。
●武蔵野市地域包括支援センターの人員及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条
例�� �可決（全会一致）
※地域包括支援センターにおける職員配置の柔軟化を行うほか、介護保険法施行規則の改正に伴い引
用条項の改正を行うもの。

●武蔵野市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予
防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部を改正する条例��
� �可決（全会一致）
※介護保険法施行規則の改正に伴い、引用条項の改正を行うもの。
●武蔵野市立武蔵野商工会館条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
※指定管理者が行う業務の変更や、使用料の減免決定権者の変更などを行うもの。以下の２議案も同様。
●武蔵野市立武蔵野プレイス条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立体育施設条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
●武蔵野市緑化推進審議会設置条例�� �可決（全会一致）
※武蔵野市緑化推進審議会の設置、所管事項、組織および任期等について、必要な事項を定めるもの。
●物損事故に係る損害賠償の額の確定及び和解について�� �可決（全会一致）
※武蔵野市が管理する街路樹の倒木により発生した物損事故に係る損害賠償の額の確定および和解を
するもの。

●武蔵野市立武蔵野商工会館市民会議室の指定管理者の指定について�� �可決（賛成多数）
※公の施設の指定管理者の指定を行うもの。以下の1６議案も同様。
●武蔵野市立武蔵野公会堂の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立武蔵野市民文化会館の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立吉祥寺美術館の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立松露庵の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立吉祥寺シアターの指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●コミュニティセンターの指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市桜堤ケアハウスの指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立高齢者総合センター及び武蔵野市立北町高齢者センターの指定管理者の指定につ
いて�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立みどりのこども館の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市障害者福祉センターの指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市放課後等デイサービス施設の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立０1２３吉祥寺及び武蔵野市立０1２３はらっぱの指定管理者の指定について��
� �可決（全会一致）

●武蔵野市立自然の村の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立ひと・まち・情報創造館武蔵野プレイスの指定管理者の指定について��
� �可決（全会一致）

●武蔵野市立体育施設の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立吉祥寺図書館の指定管理者の指定について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立第一中学校改築工事請負契約の変更について�� �可決（全会一致）
※労務単価および資材単価の高騰によるインフレスライド条項の適用に伴い、請負金額の変更を行う
もの。以下の５議案も同様。

●武蔵野市立第一中学校改築に伴う電気設備工事請負契約の変更について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立第一中学校改築に伴う機械設備工事請負契約の変更について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立第五中学校改築工事請負契約の変更について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立第五中学校改築に伴う電気設備工事請負契約の変更について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立第五中学校改築に伴う機械設備工事請負契約の変更について�� �可決（全会一致）
●武蔵野市立第五中学校重量什器備品の買入れについて�� �可決（全会一致）
※第五中学校の新校舎で使用する棚等の備品を買い入れるもの。契約金額は３,５３1万円。
●武蔵野市立第五中学校コモンズ系・特別教室軽量什器備品の買入れについて�� �可決（全会一致）
※第五中学校の新校舎で使用する机等の備品を買い入れるもの。契約金額は２,７18万７,６００円。
●武蔵野市立第五中学校軽量什器備品の買入れについて�� �可決（全会一致）
※第五中学校の新校舎で使用する机等の備品を買い入れるもの。契約金額は２,７２３万1,６００円。
●令和６年度武蔵野市一般会計補正予算（第６回）�� �可決（賛成多数）
●令和６年度武蔵野市介護保険事業会計補正予算（第２回）�� �可決（全会一致）
●武蔵野市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例�� �可決（賛成多数）
※期末手当の支給月数を改正するもの。
●武蔵野市非常勤職員の報酬等に関する条例の一部を改正する条例�� �可決（全会一致）
※期末手当および勤勉手当の支給月数を改正するもの。
※総務委員会では修正可決となりましたが、本会議では修正可決とすることは否決され、改めて条例案
の原案について採決したところ、全会一致で可決されました。

●武蔵野市特別職の職員の給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例�� �可決（賛成多数）
※期末手当の支給月数を改正するもの。以下の1議案も同様。
●武蔵野市教育委員会教育長の給与、旅費、勤務時間及びその他の勤務条件に関する条例の一部を
改正する条例�� �可決（賛成多数）

●武蔵野市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例�� �可決（賛成多数）
※給料表を改定するほか、期末手当および勤勉手当の支給月数の改正などを行うもの。
●第五小学校解体工事請負契約�� �可決（全会一致）
※第五小学校の解体工事を行うもの。契約金額は４億６,４７４万1,２００円。
●令和６年度武蔵野市一般会計補正予算（第７回）�� �可決（全会一致）
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当日の様子


